
thema: 
Systemkritik 

Ich finde das Schulsystem ist sehr veraltet. [...] Alles was wir lernen,
lernen wir nur für unsere Noten und um in Arbeiten zu zeigen, dass wir
alles auswendig können, aber spätestens nach einem Jahr hat man
davon alles wieder vergessen. (GY, 10. Klasse)

 Mir fehlen ausreichend viele Menschen, um meine
Schüler*innen sicher zu betreuen und gut zu unterrichten
und zu fördern. (FS, LK)

Es zerrt an den Nerven, dass immer mehr
bürokratischer Aufwand hinzu kommt. (FS, LK)

Schule fängt zu früh an, man kann sich so früh am Morgen gar nicht
gut auf den Unterricht konzentrieren, da man viel zu müde ist, somit
nimmt man nicht so viel vom Unterricht auf. (GY, 8. Klasse)

Ich finde es so schade, dass wir immer so lange Schule haben. Wir
kriegen manchmal immer noch sehr viele Hausaufgaben und, dass ist
sehr blöd, weil man dann kaum Zeit für etwas hat. Ich habe Fußball
gespielt, aber dafür hatte ich irgendwann wegen Schule keine Zeit
mehr. (GY, 8. Klasse)

Ein weiterer Kritikpunkt von uns ist, dass es seit Jahren zu wenig
Sportunterricht gibt. Die Angebote variieren zu wenig und es werden
jedes Jahr die gleichen Themen wiederholt. Zurzeit hat unsere Klasse
90 Minuten pro Woche Sportunterricht. Unserer Meinung nach sollte
man den Sportunterricht priorisieren und effektiver gestalten.
(GY, 10. Klasse)



Besonders relevantes Thema für Lehrkräfte, Eltern und tlw.
für Oberstufen Schüler*innen
Veraltetes Schulsystem
Personalmangel, Bürokratie und immer mehr Aufgaben für
Lehrkräfte wurde oft genannt
SuS wünschen sich sehr oft keine langen Tage mehr und einen
späteren Schulbeginn
 SuS wünschen sich häufig mehr lebensrelevante
Unterrichtsinhalte
SuS wünschen sich mehr kreative Unterrichtsangebote als
Ausgleich
Sport polarisiert. Manche wünschen sich mehr Sport, manche
weniger Sport
Die Digitalisierung wurde überraschend wenig angesprochen

Das ist uns aufgefallen 

Denn wofür braucht man im Leben eine Gedichtanalyse? Stattdessen
wären Kochkurse oder „Wie bezahle ich Steuern?“, „Wie und wann
brauche ich eine Versicherung?“ besser. (GY, Q1)

Wenn man im Sportunterricht normal mit macht, aber einem das Fach
einfach nicht liegt, bekommt man eine 4,  bestenfalls eine 3. 
(GY, 9. Klasse)

Als sehr gut empfinde ich jedoch Stunden wie Kunst oder Sport.
Diese gleichen den weiteren Unterricht super aus.
Dementsprechend ist es nicht sinnvoll solche Stunden zu kürzen.
(Ges, Q1)

Die Pandemie hat meiner Meinung nach gezeigt, dass die Digitalisierung
an vielen Schulen stark vernachlässigt wurde. Es fehlt teilweise an
technischen Geräten, aber auch an einer stabilen
Internetverbindung. Teilweise fehlt den Lehrkräften auch das
notwendige Know-how im Umgang mit technischen Geräten. (Gy, Q1)


